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郑州两会即将召开，市政协继续公开征集提案线索

请拨本报热线，给政协委员提建议
去年的3个重点提案

是根据市民线索撰写的
记者从市政协了解到，去年关于中小企

业发展、幼儿园收费、提高社区工作人员工资
待遇等方面的市民线索不少，委员经过调研，
撰写出提案提交到十二届一次会议上，并成
为重点提案进行督办。

提案《关于政府支持中小企业、民营经济
发展的建议》是十二届一次会议的1号提案，
提案中称，中小企业、民营经济发展的最大瓶
颈就是资金问题，建议市政府出台扶持中小
企业的相关政策。市财政局回复：从2009年
起，每年财政预算安排5000万元担保行业发
展资金，用于补偿政府出资或担保机构代偿
损失或补充风险准备金；为进一步完善担保
体系建设，市级成立郑州市中小企业信用再
担保中心，各县（市）区成立注册资金不低于
1000万元的财政控股担保机构。

提案《关于规范幼儿园收费标准的提案》
也是十二届一次会议期间的重点提案。提案
中建议政府投入资金多建公立幼儿园并出台
补贴优惠政策，让盈利性质的幼儿园退出我市
的幼儿教育事业。市教育局回复：2009年，市
教育局、物价局、财政局共同出台了《郑州市幼
儿园收费管理办法》，对幼儿园收费项目和标
准、困难家庭和“低保”家庭的幼儿收费减免、
收费标准的审核和公示等方面进行了详细规
定，幼儿园收费项目为托幼费、夜宿费、餐费、
延长服务收费四项，其他一概不得收取。

提案《关于提高社区工作人员工资待遇
问题的建议》中称，社区工作人员的工资、福利
待遇偏低，建议提高社区工作人员的工资标准。
市财政局答复：2009年5月市政府印发了《关于调
整社区居委会专职工作者工资补贴和社区居委
会办公经费的通知》，从2009年7月1日起实施，
提高了社区居委会专职工作者工资补贴，统一核
定为基本工资、岗位津贴、届期津贴三部分。

相信每一位郑州市民都会关注郑州市的社会、经济发展，也会有不少关于如何改善民生的好建议。从今日开
始，市政协将公开向市民征集提案线索，对于好的线索，市政协将会提供给委员作为撰写提案的线索，在即将召开的
郑州市政协十二届二次会议上提交给大会。本报也将开通热线67659999，征集读者的线索，向市政协和政协委员反
馈。 晚报记者 张勤

市民有建议可以提供
给委员作参考

郑州市政协十二届二次会议
拟于 2010年 1月底召开。昨日下
午，市政协召开新闻发布会，将面
向所有郑州市民征集十二届二次
会议的提案线索。“提案是政协委
员参政议政的重要方式，而向市民
征集线索，也会扩大各界人士政治
参与的渠道。”

据了解，此次活动不设征集范
围，凡是市民认为有利于我市社会
经济发展以及人民群众最关心、最
直接、最现实的问题，都可以反映。

对于市民提出的提案线索，市
政协提案委员会将经过归类整理，
转交给市政协各专委会、政协委员
以及各民主党派，为他们开展调
研、撰写提案提供线索参考。在市
政协十二届二次会议期间，好的线
索也将提供给政协委员、界别小
组，作为撰写提案的参考目录，以
便形成更多、更好的提案。“另外，
对于反映比较集中的热点、难点问
题，归纳整理后，以情况反映的形
式向市委、市政府及相关部门反
映。”市政协提案委员会主任李献
峰介绍。

有三种方式可以向市政协反映
根据规定，此次征集线索的时间从1月19日开始，至1月24日结束，

主要采取发送电子邮件和邮寄信件的方式征集线索。市民可以发送提案
线索到市政协提案委员会开通的电子邮箱 tawyh0371@sina.com，也可以邮
寄信件至郑州市北二七路76号市政协提案委员会（邮编450000）。同时，

市政协还公布了电话0371—67183051，市民也可以打电话反映线索。
市政协提醒市民，在提供提案线索时，需要写清楚姓名、职业、联系方式等相关信息，

方便联系。李献峰建议，市民可以多反映有关全市发展大局的问题以及自己身边情况熟
悉的问题，不仅要积极反映问题，而且要提出解决问题的办法和建议。

本报热线67659999同时开通
在市政协向市民征集提案线索的同时，本报也将开通热线电话67659999，为读者和市

政协委员搭起一座沟通的桥梁。
如果读者有关于郑州市社会、经济、民生发展的建议和意见，可以拨打本报

热线进行反映。我们将把您反映的问题和建议整理后，递交给市政协提案委员
会，从中挑选出合理的、有效的线索，提供给市政协委员作为撰写提案的参考。
再次提醒读者，您在提供线索的时候，要留下姓名、职业和联系方式，以便于我
们及时与您取得联系。

市民线索成为近10%的提案的撰写参考
今年已经是市政协第四年向市民公开征集线索了，从往年征集提案线索的情况来看，

市民提供的线索中有不少是有效的线索，有些线索还成为重点提案的撰写参考。
据介绍，市政协去年公开向市民征集线索时，共收到500多条市民反

映的线索。后经过归类整理，最终形成59条有参考价值的线索，作为目录
递交给市政协委员，作为撰写提案的参考目录，约占所有市政协提案的
10%。“根据市民提供的线索，委员撰写提案，其中出现了不少高质量的提
案。”市政协副主席岳喜忠说，有的提案还被列为重点提案。


